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Menerka 'Dalang' 
Mundurnya Airlangga 

Kejutan	 datang	 dari	 Airlangga	 Hartarto	 Diam	 memutuskan	 mundur	 dari	 posisi	 Ketua	 Umum	 Partai	 Golkar.	 Dalam	 pernyataan	 resminya,	 dikutip	 Minggu	

(11/8/2024),	Airlangga	menggarisbawahi	keputusan	ini	diambil	setelah	melewati	pertimbangan	yang	matang	demi	menjaga	'keutuhan	partai'	serta	stabilitas	

transisi	pemerintahan.	Hal	ini	memunculkan	dugaan	liar	soal	adanya	'dalang'	kuat	yang	mendesak	Airlangga	untuk	mundur.	Diketahui,	faksi-faksi	besar	di	

internal	Golkar	 telah	berbenturan	 sejak	menjelang	Pilpres	 2024.	 Sebelum	mengumumkan	mundur,	 isu	musyawarah	nasional	 luar	 biasa	 (munaslub)	 partai	 untuk	

menggoyang	Airlangga	memang	menyeruak.	Kala	 itu,	Menteri	 Investasi/Kepala	Badan	Koordinasi	Penanaman	Modal	 (BKPM)	Bahlil	Lahadalia	sempat	menyatakan	

kesiapannya	maju	jadi	calon	ketua	umum	partai	itu.Kabar	lain	menyebut	oleh	Menteri	Perindustrian	Agus	Gumiwang	Kartasasmita	yang	menggoyang	kursi	Airlangga.	

Menurut	 kabar	 yang	 beredar,	 	 ada	 dugaan	 keterlibatan	 Airlangga	memasukkan	

1.600	kontainer	ilegal.	Sebelumnya,	Airlangga	sempat	bertemu	empat	mata	

dengan	Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	di	Istana	Kepresidenan	Jakarta	

pada	 Jumat	 (9/8/2024).	 Tak	 sendiri,	 di	 saat	 bersamaan	 Jusuf	

Hamka	menyatakan	mundur	dari	jabatannya	sebagai	Anggota	

Dewan	Penasihat	Partai	Golkar.	Pengusaha	jalan	tol	juga	

memastikan	tak	akan	maju	di	Pilkada	2024,	yang	

menjagokannya 	 sebagai 	 calon 	 waki l	

gubernur	 Jakarta	maupun	 Jawa	 Barat.	

Pohon	Beringin	sedang	tidak	baik-

baik	saja?

Baca	di	hal	11....

Menguat Bahlil dan Agus Gumiwang Isi Kursi Ketum Golkar 

2009

Total Kursi

Total Pemilih

Ketua

Jusuf
Kalla

106

15.037.757

2014

Total Kursi

Total Pemilih

Ketua

Aburizal
Bakrie

91

18.432.312

2023

Total Kursi

Total Pemilih

Ketua

Airlangga
Hartarto

102

23.208.654

2019

Total Kursi

Total Pemilih

Ketua

Airlangga
Hartarto

85

17.229.789
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Aman menjelaskan, pergerakan 
dan kondisi pasar keuangan global 
pada kuartal I 2024 masih dipengaruhi 
oleh kuda-kuda kebijakan moneter 
b a n k  s e n t r a l  A S  u n t u k 
m e m p e r t a h a n k a n  s u k u  b u n g a 
acuannya lebih lama (high for longer). 
Hal ini sejalan dengan tingkat inflasi 
yang masih belum mencapai target 
meski  mulai  melandai .  Kendati 
demikian, kata dia sejumlah faktor 
risiko perlu diperhatikan.

"Seperti perkembangan konflik 
geopolitik di Timur tengah dan 
U k ra i n a ,  s e r t a  ga n g g u a n  j a l u r 
perdagangan di laut merah yang 
berpotensi memicu peningkatan 
harga komoditas dan inflasi ke depan."

Badan Pusat Statistik sebelumnya 
melaporkan pertumbuhan ekonomi 
Indonesia kuartal I 2024 sebesar 5,11 
persen yoy, meningkat dari 5,04 
persen yoy pada kuartal IV-2023. 
Pertumbuhan ekonomi didorong oleh 
masih kuatnya konsumsi domestik 
dan investasi, serta naiknya ekspor 
dan belanja pemerintah.

Selain itu, pertumbuhan ekonomi 
juga didorong oleh investasi, sejalan 
b e r l a n j u t n y a  p e m b a n g u n a n 
infrastruktur pemerintah di berbagai 
wilayah. Kemudian, juga didorong oleh 
tumbuhnya pengeluaran pemerintah, 
seiring dengan kenaikan realisasi 
b e l a n j a  b a ra n g  te r u t a m a  p a d a 
rangkaian Pemilu 2024.

D i  s a m p i n g  i t u ,  k a t a  A m a n 
ekonomi domestik yang tetap kuat 
j u g a  t e c e r m i n  p a d a  i n d i k a t o r 
perbankan. Pertumbuhan kredit bank 
umum masih cukup baik, sebesar 12,4 
p e r s e n  y o y.  P e r t u m b u h a n n y a 
meningkat dari periode yang sama 
tahun lalu, 9,93 persen yoy.

"Pertumbuhan kredit tersebut 
d i p i c u  o l e h  m e n i n g k a t n y a 
pertumbuhan ekonomi yang antara 
lain didorong oleh permintaan yang 
solid pada pertumbuhan konsumsi 
dan investasi serta pengeluaran 
pemerintah," kata Aman.

Di sisi lain, dana pihak ketiga 
(DPK) juga masih tumbuh 7,44 persen 
yoy, meningkat dari 7 persen yoy pada 
tahun sebelumnya. Hal ini, kata Aman 
menjadi salah satu faktor pendorong 
terjaganya likuiditas perbankan. 
Kemudian, risiko kredit juga terpantau 
membaik dengan rasio kredit macet 
atau non-performing loan (NPL) gross 
yang turun menjadi sebesar 2,25 
persen. Sementara itu,  NPL net 
meningkat menjadi 0,77 persen.

"Ke depan, tetap perlu diper-
hatikan risiko perbankan utamanya 
risiko pasar dan risiko likuiditas di 
tengah masih tingginya ketidakpastian 
g l o b a l ,"  t u t u r  A m a n .  ( s u m , i s t , 
rls,ant/dya)

baru dalam PMK yang merevisi PMK 
70/2017 itu adalah larangan bagi 
lembaga keuangan pelapor untuk 
m e m b e r i  l a y a n a n  p e m b u k a a n 
rekening baru dan transaksi bagi 
nasabah yang menolak ketentuan 
identifikasi rekening keuangan dan 
dokumentasi.

Pasal 10 A PMK Nomor 47/2024 
tertulis bahwa lembaga keuangan 
pelapor tidak diperbolehkan melayani 
pembukaan rekening keuangan baru 
bagi orang pribadi dan/atau entitas 
atau transaksi baru terkait rekening 
keuangan bagi pemilik rekening 
keuangan lama, yang menolak untuk 
mematuhi ketentuan sebagaimana 
dimaksud dalam Pasal 9.

Pasal tersebut juga menekankan 
bahwa ketentuan larangan pemberian 
layanan buka rekening baru dan 
transaksi  i tu  harus diterapkan 
lembaga keuangan sejak orang pribadi 
dan/atau entitas atau pemegang 
rekening keuangan lama menolak 
untuk mematuhi ketentuan prosedur 
identifikasi.

Tra n s a ks i  ya n g  t i d a k  b o l e h 
di layani  i tu  termasuk setoran, 
penarikan, transfer, pembukaan 
rekening atau pembuatan kontrak bagi 
nasabah perbankan.  Selain itu, 
pembukaan rekening, transaksi beli 
atau pengalihan bagi nasabah pasar 
modal, hingga penutupan polis baru.

Kegiatan transaksi lainnya juga 
termasuk dalam larangan ini bagi 
pemegang rekening keuangan lama 
pada lembaga keuangan pelapor yang 
merupakan lembaga jasa keuangan 
(LJK) lainnya dan/atau entitas Lain.

Meskipun begitu ,  ketentuan 
larangan tersebut tidak berlaku untuk 
transaksi pemenuhan kewajiban yang 
telah diperjanjikan sebelumnya antara 
pemilik rekening keuangan lama 
dengan lembaga keuangan pelapor, 
penutupan rekening, atau pemenuhan 
kewajiban berdasarkan ketentuan 

peraturan perundang-undangan.
Selain itu, Pasal 30A menjelaskan 

b a h w a  s e t i a p  o r a n g  d i l a r a n g 
melakukan kesepakatan dan/atau 
praktik dengan maksud dan tujuan 
u n t u k  m e n g h i n d a r i  ke wa j i b a n 
sebagaimana diatur dalam peraturan 
perundang-undangan yang mengatur 
mengenai akses informasi keuangan 
untuk kepentingan perpajakan.
Pasar	Keuangan	Tak	Pasti

S e b e l u m n y a ,  O t o r i t a s  J a s a 
K e u a n g a n  ( O J K )  m e n y e b u t 
ketidakpastian pasar keuangan global 
masih tinggi. Hal ini disampaikan oleh 
Kepala Departemen Literasi, Inklusi 
Keuangan dan Komunikasi OJK Aman 
Santosa dalam Laporan Surveillance 
Perbankan Indonesia (LSPI) kuartal I 
2024. 

LSPI memuat ikhtisar dan analisis 
kondisi perekonomian domestik 
hingga global, serta kaitannya dengan 
perkembangan kinerja, penyaluran 
kredit atau pembiayaan, serta risiko 
yang dihadapi perbankan.

"Pada periode laporan, kondisi 
p e r e k o n o m i a n  g l o b a l  m a s i h 
terpengaruh dengan ketidakpastian 
pasar keuangan global yang masih 
tinggi," kata Aman, beberapa waktu 
lalu.

Dia mengatakan, kondisi tersebut 
sejalan dengan kondisi di beberapa 
negara yang masih cukup resilience. 
Utamanya di Amerika Serikat (AS) dan 
negara emerging markets. IMF dalam 
World Economic Outlook (WEO) April 
2024 memproyeksi pertumbuhan 
ekonomi dunia pada 2024 tumbuh 
sebesar 3,2 persen secara tahunan 
atau year-on-year (yoy). 

Proyeksinya sedikit lebih tinggi 
dari perkiraan pada WEO Januari 2024 
sebesar 3,1 persen yoy. Sedangkan 
untuk pertumbuhan ekonomi dunia 
pada 2025 diproyeksikan tak berubah 
dari perkiraan sebelumnya di angka 
3,2 persen yoy.

Ingat! Kini Pembukaan Rekening Bank 
bagi Nasabah Baru Dibatasi

JAKARTA - Menteri Keuangan (Menkeu) 
Sri Mulyani Indrawati membatasi 
pembukaan rekening bank bagi 
nasabah baru. Pembatasan tersebut 
tercantum dalam peraturan baru 
tentang petunjuk teknis akses infor-
masi keuangan untuk kepentingan 
perpajakan.

Aturan tersebut ditetapkan oleh 
Menkeu dalam Peraturan Menteri 
Keuangan (PMK) Nomor 47 Tahun 
2024. PMK ini juga memberi mandat 
besar kepada Dirjen Pajak Kementerian 
Keuangan untuk memantau transaksi 
keuangan nasabah.

"Untuk memberikan kepastian 
hukum bagi lembaga jasa keuangan, 
lembaga jasa keuangan lainnya, 
d a n / a t a u  e n t i t a s  l a i n  d a l a m 
menyampaikan laporan yang berisi 
i n f o r m a s i  k e u a n g a n  u n t u k 
kepentingan perpajakan, serta untuk 
mengatur ketentuan mengenai anti 
penghindaran sesuai dengan standar 
pelaporan umum (common reporting 
standard)," bunyi pertimbangan 
aturan tersebut, dikutip Minggu 
(11/8/2024).

D i l a n s i r  d a r i  l a m a n  J D I H 
Kemenkeu, salah satu isi ketentuan 

(Ilustrasi)	Sejak	2005	Lembaga	Penjamin	Simpanan	(LPS)	hadir	menjamin	keamanan	dana	nasabah	bank.	(dok)

Pasal	10	A	
Lembaga keuangan pelapor tidak diper-
bolehkan melayani pembukaan rekening 
keuangan baru bagi orang pribadi dan/atau 
entitas atau transaksi baru terkait rekening 
keuangan bagi pemilik rekening keuangan 
lama, yang menolak untuk mematuhi ketentuan 
sebagaimana dimaksud dalam Pasal 9.

Pasal	30A	Ayat	1
Setiap orang dilarang melakukan kesepakatan 
dan/atau praktik dengan maksud dan tujuan 
untuk menghindari kewajiban sebagaimana 
diatur dalam peraturan perundang-undangan 
yang mengatur mengenai akses informasi 
keuangan untuk kepentingan perpajakan.

Pasal	30A	Ayat	2	
Dalam hal terjadi kesepakatan dan/atau praktik 
dengan maksud dan tujuan untuk menghindari 
ke wa j i b a n  s e b a ga i m a n a  d i a t u r  d a l a m 
p e ra t u ra n  p e r u n d a n g - u n d a n g a n  ya n g 
mengatur mengenai akses informasi keuangan 
untuk kepentingan perpajakan, berlaku 
ketentuan:

- Kesepakatan dan/atau praktik tersebut 
dianggap tidak berlaku dan/atau tidak terjadi; 
dan

-.Kewajiban sebagaimana diatur dalam 
Peraturan Menteri ini tetap harus dipenuhi oleh 
setiap orang, termasuk LJK, LJK lainnya, entitas 
Lain,  pimpinan dan/atau pegawai LJK, 
pimpinan dan/atau pegawai LJK lainnya, 
pimpinan dan/atau pegawai entitas lain, 
pemegang rekening keuangan orang pribadi, 
pemegang rekening keuangan entitas, penyedia 
jasa, perantara, dan/atau pihak lain tersebut.

Beberapa Pasal Penting 
Nomor 47 Tahun 2024
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DPR Desak Pemerintah Transparan 

soal Anggaran 'Jumbo' HUT Kemerdekaan

per malam. Sedangkan tarif sewa 
fasilitas presidential sekitar Rp20 juta 
per malam.

Swissôtel Nusantara hotel bintang 
5 satu-satunya di IKN yang sudah bisa 
mulai beroperasi.

S e b e l u m n y a ,  J o k o  W i d o d o 
Presiden menyatakan,  naiknya 
a n g g a r a n  p e r i n g a t a n  H U T 
Kemerdekaan Indonesia tahun ini 
masih dalam taraf wajar.

Anggaran mengalami kenaikan 
karena acara secara nasional digelar di 
dua lokasi, Istana Kepresidenan 
Jakarta dan Istana Kepresidenan yang 
ada di IKN, Kalimantan Timur.

Pratikno Menteri  Sekretaris 
Negara membenarkan anggaran untuk 
upacara HUT ke-79 Kemerdekaan 
Indonesia naik. Tapi, dia mengklaim 
kenaikannya tidak terlalu signifikan.

S a l a h  s a t u  f a k t o r  y a n g 
menyebabkan kenaikan anggaran 
adalah biaya sewa kendaraan untuk 
mengangkut tamu undangan dan 
peserta upacara di IKN.(rid/iss)

Diingatkan	Tumpukan	Utang	
Negara	

Terpisah Direktur Ekonomi Digital 
Center of Economic and Law Studies 
(Celios), Nailul Huda, mengatakan 
pemerintah miskin empati dan tidak 
beretika. Menurutnya, anggaran 

jumbo untuk HUT RI seharusnya 
d i g u n a k a n  u n t u k 

menyejahterakan rakyat yang 
tertekan.

“Satu kalimat (untuk 
pemerintah) miskin empati, 
nir etika. Melihat kondisi 
ekonomi masyarakat yang 
tertekan, saya merasa miris 
d e n g a n  a n g g a r a n 
pelaksanaan HUT demi 
g e n g s i  k e p a l a  n e g a r a 
memerlukan anggaran yang 
begitu besar,” kata Huda, 
Minggu (11/8/2024).

H u d a  m e n y o r o t i 
besarnya biaya transportasi 
pejabat hingga tamu negara 
untuk HUT RI di IKN. Ia 
memproyeksi pemerintah 

menggelontorkan anggaran senilai Rp 
25 miliar hanya untuk transportasi. 
Angka itu belum termasuk kebutuhan 
kebutuhan akomodasi dan biaya 
influencer.

Huda menyebut anggaran senilai 
Rp 25 miliar bisa digunakan untuk 
m e m b i a ya i  s e j u m l a h  p r o g r a m 
strategis. Pertama, memberikan upah 
tambahan Rp 2 juta per bulan untuk 
1.000 guru honerer dalam setahun.

Kedua, memberikan 6.800 paket 
makan siang bergizi bagi murid yang 
membutuhkan selama satu tahun 
pelajaran. Ketiga, meningkatkan 
kesejahteraan ratusan pejuang 
perebut kemerdekaan agar tidak 
makan nasi bungkus ketika HUT RI.

“Tapi pemerintah lebih prioritas-
kan untuk HUT RI khusus di IKN 
dengan pejabat congak berkata 'tiada 
yang mahal untuk HUT IKN'. Masih 
relakah uang pajak kita biaya untuk 
pejabat miskin empati, nir etika ini?” 
ungkap Huda.

Ironi, bengkaknya anggaran HUT 
ke-79 RI terjadi di tengah naiknya 
utang negara. Posisi utang pemerintah 
tercatat Rp 8.444,87 triliun per Juni 
2024. Angka ini naik Rp 91,85 triliun 
dibandingkan posisi akhir Mei 2024 
sebesar Rp 8.353,02 triliun dan naik 
Rp 639,68 triliun dari posisi Juni 2023 
sebesar Rp 7.805,19 triliun.

Kenaikan utang pemerintah 
membuat rasio utang naik dari 38,71 
persen menjadi 39,13 persen terhadap 
Produk Domestik Bruto (PDB) pada 
Juni 2024. Meski meningkat, angka itu 
masih di bawah batas aman 60 persen 
PDB sesuai Undang-Undang Nomor 17 
Tahun 2023 tentang Keuangan Negara.

Terpisah, Pengamat kebijakan 
publik dari Universitas Gadjah Mada 
(UGM),  Bayu Dardias Kurniadi , 
mengatakan pembengkakan anggaran 
itu merupakan konsekuensi dari 
kebijakan yang serba terburu-buru 
lantaran infrastruktur di IKN yang 
belum siap sepenuhnya.

Bayu juga menilai perhelatan HUT 
RI di IKN adalah "pertaruhan politik 
Presiden Jokowi demi kelanjutan 
proyek mercusuarnya, meskipun 
harus mengorbankan anggaran besar 

dan rasa empati ke masyarakat yang 
sedang kesulitan secara ekonomi".

Senada,  pengamat kebijakan 
publik Agus Pambagio mengatakan 
anggaran yang membengkak itu dapat 
dipastikan didapat dari pemotongan 
p r o g r a m - p r o g r a m  s t r a t e g i s 
kementerian. Hal itu tentu akan ber-
dampak pada keberlanjutan program 
y a n g  s e h a r u s n y a  d a p a t 
menyejahterakan masyarakat.

“Itu bisa dipastikan berdampak 
pada program-program lain. Untuk 
bereskan proyek kereta  cepat , 
melanjutkan proyek IKN, belum lagi 
dipotong dari  dana desa ,  dana 
pendidikan.  Padahal  i tu semua 
diperuntukkan masyarakat. Belum 
lagi  dana untuk pembangunan, 
kesejahteraan, stunting. Itu sudah 
pasti dipotong,” kata Agus.

N a m u n ,  A g u s  m e n g a t a k a n 
masyarakat tidak bisa berbuat apa-apa 
selain hanya menjadi penonton dari 
perayaan HUT RI yang diselenggara-
kan di dua tempat, yakni Jakarta dan 
IKN di Kalimantan Timur. “Ya, itu kan, 
maunya presiden. Mau bagaimana lagi, 
kalau sudah jadi nafsunya presiden, 
s i a p a  y a n g  b i s a  l a r a n g . " 
(tro,wid,ant,rls/dya)

JAKARTA  - Ketua Badan Legislasi 
(Baleg) DPR RI mendadak diganti, 
Selasa (6/8/2024).  Dari yang semula 
dijabat oleh Supratman Andi Agtas 
kini digantikan Wihadi Wiyanto. 
Mengejutkan lagi karena penggantian 
dilakukan di tengah-tengah rapat 
p l e n o  p e m b a h a s a n  ra n c a n g a n 
undang-undang (RUU) yang akan 
carry over atau dibawa ke periode DPR 
RI selanjutnya, 2024—2029.

Anggota Komisi II DPR RI Guspardi 
Gaus, memberikan catatan terkait 
rencana tersebut. Apalagi selain di 
IKN,  upacara serupa juga tetap 
dilakukan di Jakarta.

M e n u r u t n y a ,  p e n g g u n a a n 
anggaran yang berlebihan untuk acara 
di  IKN Nusantara bisa memicu 
persepsi negatif dari masyarakat. Dia 
bilang, Pemerintah bakal dianggap 
melakukan pemborosan walau pun 
dilakukan untuk merayakan hari 
spesial buat Bangsa Indonesia.

“Saya paham Pemerintah ingin mem- 
berikan yang terbaik di peringatan 
Hari Kemerdekaan Indonesia. Namun, 
jangan sampai dianggap boros. 
Sehingga, merusak citra birokrasi,” 
ujarnya lewat keterangan tertulis, 
Minggu (11/8/2024).

Maka dari itu, Guspardi meminta 
Pemerintah memberikan penjelasan 
d e t a i l  d a n  t ra n s p a ra n  ke p a d a 
masyarakat terkait anggaran yang 
dikeluarkan untuk perayaan HUT ke-
79 Kemerdekaan Indonesia di IKN.

“ M a s ya ra k a t  m e m b u t u h k a n 
klarif ikasi  komprehensif  untuk 
m e m a h a m i  s e b e r a p a  b e s a r 
k e b e r m a n f a a t a n  p e n g g u n a a n 
anggaran tersebut,” tegasnya.

Lebih lanjut, lanjut legislator dari 
PA N  i t u  m e n g k r i t i s i  ke n a i k a n 
signifikan tarif sewa mobil dan hotel 
untuk para tamu undangan. Dia 
menilai, para pengusaha memanfaat-
kan momen (aji mumpung) untuk 
meraup banyak keuntungan.

Berdasarkan data yang dipegang 
Guspardi, tarif Swissôtel Nusantara 
antara Rp4,8 juta sampai Rp8 jutaan 

Prosesi	kirab	duplikat	Bendera	Merah	Putih	dan	teks	proklamasi	ke	IKN	pada	Sabtu	(10/8/2024).	(ANTARA)

HITUNG-HITUNGAN 
ANGGARAN

Dari	kebutuhan	sewa	mob	dan	akomodasi	
penginapan	saja,	pemerintah	setidaknya	
menggelontorkan	biaya	sebesar	Rp2,42	
miliar/hari	untuk	perayaan	Upacara	HUT	
RI	ke-79	di	IKN.

SEWA MOBIL*

Hiace
Jenis mobil

100 unit
Jumlah: 

Rp15 juta/hari
Tarif:

Rp1,5 miliar/hari
TOTAL

AKOMODASI PENGINAPAN*

A Swissotel Nusantara
Hotel

191 unit kamar
Jumlah: 

Rp4,8 juta/malam
Tarif (bawah):

Rp917 juta/malam
TOTAL

*Asumsi

RP

RP

RP

RP
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Selanjutnya,BKN memastikan 
dugaan gangguan ini tidak berdampak 
pada layanan 

manajemen ASN sehingga tidak 
mengganggu proses berjalannya 
sistem elektronik 

yang di akses oleh masyarakat. 
"Namun demikian, kami mengimbau 
kepada seluruh 

pengguna layanan BKN untuk 
segera memperbarui kata kunci atau 
password dan 

pembaharuan kata kunci wajib 
dilakukan secara berkala untuk 
menghindari hal-hal yang tidak 
diinginkan,"tukis BKN.

Diketahui, BKN sudah melakukan 
memorandum of understanding 
( M o U )  d e n g a n  B S S N  u n t u k 
m e m p e r k u a t  d a t a  A S N  d a n 
meningkatkan kualitas perlindungan 
informasi dan transaksi elektronik 
pada tanggal 3 Oktober 2022. Namun, 
kata Pratama, MoU ini hanya berlaku 
selama 1 tahun dan berakhir pada 
bulan Oktober 2023.

Perketat	Keamanan	PDN	Cikarang
Di sisi lain, Pemerintah menegas-

kan akan menghadirkan infrastruktur 
digital yang andal. Karenanya, PDN 
(Pusat Data Nasional) yang tengah 
dibangun di Cikarang, Jawa Barat 
menjadi salah satu proyek yang 
mendapatkan perhatian khusus.

Terlebih, usai insiden ransomware 
yang menyerang PDNS 2 (Pusat Data 
Nasional Sementara) beberapa waktu 
lalu, pemerintah makin memperketat 
keamanan siber di  proyek PDN 
Cikarang.

Menurut Dirjen Aptika (Direktur 
Jenderal Aplikasi Informatika) Ke-
menterian Kominfo Hokky Situngkir, 
kejadian tersebut menjadi pelajaran 
berharga dalam meningkatkan sistem 
keamanan data nasional.

"Harus diakui bahwa insiden PDNS 
2 itu memeranguhi bagaimana kita 
memperbaiki proses pembangunan 
dan sebagainya. Tetapi, PDN sendiri, 
kami kira tidak berhenti ya, masih 
jalan.  Pemerintah kini semakin 

memperhatikan dari sisi kualitas serta 
keamanan PDN Cikarang," tutur Hokky 
dalam siaran pers yang diterima, 
Minggu (11/8/2024).

Lebih lanjut Hokky menuturkan, 
p e r k e m b a n g a n  p e m b a n g u n a n 
m a s te r p l a n  i n f ra s t r u k t u r  P D N 
Cikarang saat ini telah mencapai lebih 
dari 70 persen. Sementara aspek 
desain telah rampung lebih dari 80 
persen.

Dengan perkembangan tersebut, 
pemerintah optimistis PDN Cikarang 
dapat beroperasi pada awal 2025. 
Pemerintah juga terus melakukan 
evaluasi dan perbaikan secara berkala 
untuk memastikan fasilitas tersebut 
siap digunakan.

"Kita evaluasi terus-menerus, 
backup, rancangannya. Intinya sudah 
b i s a  a k t i f  t a h u n  d e p a n  a w a l . 
Infrastruktur desain sudah naik 
beberapa persen dari sebelumnya," 
tutur Hokky.

Kendati demikian, ia menyatakan 
w a k t u  p e r e s m i a n  P D N  m a s i h 
menunggu arahan pimpinan. Yang 
past i ,  ia  menyatakan,  t imel ine 
pembangunan PDN ini tidak terlalu 
terganggu insiden ransomware yang 
terjadi beberapa waktu lalu.

Ancam	Takedown	21	PJP
D i  s i s i  l a i n ,  K e m e n t e r i a n 

K o m u n i k a s i  d a n  I n f o r m a t i k a 
(Kominfo) akan menjatuhkan sanksi 
takedown atau pencabutan tanda 
d a f t a r  P e n y e l e n g g a r a  S i s t e m 
Elektronik (PSE) 21 Penyelenggara 
Jasa Pembayaran (PJP) yang terkait 
dengan judi online.

“Pada Jumat, 9 Agustus 2024, 
Kominfo telah mengirimkan surat 
peringatan kepada para PJP untuk 
m e m a s t i k a n  l aya n a n nya  t i d a k 
memfasilitasi transaksi judi online,” 
k a t a  M e n t e r i  Ko m u n i k a s i  d a n 
Informatika (Menkominfo) Budi Arie 
Setiadi, melalui keterangannya, Sabtu 
(10/8/2024).

Ada 21 PJP dengan 42 sistem 
elektronik (jasa pembayaran) yang 
didaftarkan di Kementerian Kominfo.

Data ASN Badan Kepegawaian Negara 

Dijual di Forum Hacker

H A R I A N

SEMARANG   -  L e m b a g a  R i s e t 
Keamanan Siber CISSReC meng-
ungkapkan kebocoran data pribadi 
terjadi lagi. Kali ini yang menjadi 
korban peretasan adalah Badan 
Kepegawaian Negara (BKN).

"Temuan ini berawal dari sebuah 
postingan dari peretas dengan nama 
anonim TopiAx di Breachforums pada 
hari Sabtu, 10 Agustus 2024," kata 
Chairman Lembaga Riset Keamanan 
Siber CISSReC Dr. Pratama Persadha, 
Minggu (11/8/2024).

Pada postingannya, kata dosen 
pascasarjana pada Sekolah Tinggi 
Intelijen Negara (STIN) ini, peretas 
mengklaim mendapatkan data dari 
BKN sejumlah 4.759.218 baris yang 
berisi sangat banyak data, di antaranya 
adalah nama, tempat lahir, tanggal 
lahir, gelar, tanggal CPNS, tanggal PNS, 
NIP, nomor SK CPNS, dan nomor SK 
PNS.

Data lainnya, yakni golongan, 
jabatan, instansi, alamat, nomor 
identitas, nomor HP, surel (email), 
pendidikan, jurusan, dan tahun lulus.

Selain data tersebut, masih banyak 
lagi data lainnya, baik yang berupa 
cleartext (informasi yang disimpan 
atau dikirim dalam bentuk yang tidak 
terenkripsi) maupun text yang sudah 
diproses dengan metode kriptografi.

Peretas mengklaim mendapatkan 
data dari BKN sejumlah 4.759.218 
baris yang berisi data, di antaranya 
nama, tempat lahir, tanggal lahir, gelar, 
tanggal CPNS, tanggal PNS, NIP, nomor 
SK CPNS, dan nomor SK PNS.

Pada postingan tersebut, lanjut 
P r a t a m a ,  p e r e t a s  y a n g  s u d a h 
bergabung dalam forum yang biasa 
untuk jual  beli  hasil  peretasan 
tersebut menawarkan seluruh data 
tersebut  sebesar  10 .000 dolar 
Amerika Serikat (sekitar Rp160 juta).

Pakar keamanan siber ini meng-
ungkapkan bahwa peretas juga 
membagikan sampel data berisi 128 
ASN yang berasal dari berbagai 
instansi di Aceh.

Mengenai hal ini, CISSReC sudah 
melakukan verifikasi secara random 
terhadap 13 ASN yang namanya 
tercantum dalam sampel data tersebut 
melalui WhatsApp.

"Menurut mereka data tersebut 
adalah valid meskipun ada yang 
menginformasikan tentang adanya 
kesalahan penulisan digit terakhir 
pada field NIP dan NIK," kata Pratama.

Dalam rilis tertulisnya, Minggu 
(11/8/2024) BKN mengatakan," 
Badan Kepegawaian Negara (BKN) 
bekerja sama dengan Badan Siber dan 
Sandi Negara(BSSN) dan Kementerian 
Komunikasidl dan Informatika untuk 
melakukan identifikasi dan investigasi 
atas munculnya isu dugaan kebocoran 
data ASN. Investigasi ini bertujuan 
untuk memastikan keamanan data 
ASN dan mitigasi risiko yangperlu 
dilakukan."

Kominfo menemukan indikasi 
keterkaitan pemanfaatan layanan 
sistem pembayaran tersebut untuk 
aktivitas judi online. Maka, PJP itu 
terancam ditutup.

Sesuai dengan Pasal 35 ayat (1) 
Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 71 
Tahun 2019 tentang Penyelenggaraan 
Sistem dan Transaksi Elektronik, 
Kominfo telah melakukan monitoring 
dan evaluasi terhadap layanan PJP.

Berdasarkan monitoring dan 
evaluasi tersebut, Kominfo meminta 
para PJP agar melakukan pemeriksaan 
internal/audit terhadap layanan 
s i s t e m  e l e k t r o n i k  s e c a r a 
komprehensif untuk memastikan 
b a hwa  l aya n a n  t e r s e b u t  t i d a k 
dimanfaatkan untuk judi online 
dan/atau aktivitas ilegal lainnya.

Hasil pemeriksaan internal/audit 
yang dimaksud diserahkan kepada 
Kominfo paling lama 7 (tujuh) hari 
kerja  setelah surat  peringatan 
tersebut diterima.

“Dalam batas waktu 7 hari tersebut 
Kominfo belum menerima hasil 
p e m e r i k s a a n  d i m a k s u d ,  m a k a 
penyelenggara jasa pembayaran 
elektronik akan dikenakan sanksi 
administratif berdasarkan peraturan 
perundang-undangan,” ujar Budi 
Arie.( tri,ant,wid,rls/ dya)

Peretas	mengklaim	mendapatkan	data	dari	BKN	sejumlah	4.759.218	baris	yang	berisi	data,	di	antaranya	nama,	
tempat	lahir,	tanggal	lahir,	gelar,	tanggal	CPNS,	tanggal	PNS,	NIP,	nomor	SK	CPNS,	dan	nomor	SK	PNS.	(CISSReC)

Data	Badan	Intelijen	Strategi	

Indonesia	(BAIS)	TNI	
Yang dijual meliputi database 2.000 

pengguna dengan harga US$ 1.000 

dan dokumen rahasia file 

terkompres tunggal seharga US$ 

7.000. Data dalam dokumen 

rahasia itu disebutkan berasal dari 

tahun 2020-2022.

Data	Kementerian	Perhubungan	
Yang bocor salah satunya berupa 

email NIP Departemen 

Perhubungan (Dephub) dengan 

password default dan file 30 ribu 

karyawan Dephub. Kebocoran juga 

terjadi pada file Direktorat 

Perkapalan dan Kepelautan 

(Ditkapel) Kantor Kesyahbandaran 

Utama Tanjung Perak Surabaya 

(KSU TG PERAK).

Data	Indonesia	Automatic	

Fingerprint	Identification	

System	(INAFIS)	Polri
Data yang dijual mencakup data-

data sensitif. Di antaranya adalah 

gambar sidik jari, email, dan 

aplikasi SpringBoot dengan 

properti konfigurasi. Informasi-

informasi ini dijual seharga US$ 

1.000

Sumber:@MurtadhaOne1

DATA- DATA 
NEGARA BOCOR
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BLITAR	  - Pemerintah Kabupaten 
Blitar melalui  Dinas Kesehatan 
( D i n k e s )  s e t e m p a t  m e n g g e l a r 
kegiatan Peningkatan Kapasitas Kader 
Kesehatan, dalam rangka melaksana-
kan Integrasi Layanan Primer (ILP) di 
Posyandu.

Kegiatan yang dibuka langsung 
oleh Bupati Blitar, Hj Rini Syarifah ini 
dihadiri sekitar 530 Kader Kesehatan 
se-Kecamatan Wlingi pada 8 Agustus 
2024.

Mengawali sambutannya Bupati 
Rini menyampaikan terima kasih dan 
apresiasi kepada panitia penyelenggaran 
kegiatan ini, dan terutama kepada ibu-
ibu para kader kesehatan yang sudah 
hadir dengan penuh semangat.

"Ini bukti panjenegan menaruh 
perhatian besar terhadap kesehatan 
dan pemberdayaan masyarakat, untuk 
itu saya berharap kegiatan ini bisa 
berkelanjutan dan membawa manfaat 
untuk masyarakat Kabupaten Blitar," 
tuturnya. 

Bupati Blitar perempuan pertama 
i n i  m e n g a t a k a n  d a l a m  ra n g k a 
mempercepat peningkatan kualitas 
manusia Indonesia, Kementerian 
Kesehatan menginisiasi  adanya 
transformasi di bidang kesehatan. 

"Terdapat 6 (enam) transformasi 
yang akan dilakukan, yakni Trans-
formasi Layanan Primer, Layanan 
Rujukan, Sistem Ketahanan Kesehatan, 
Sistem Pembiayaan Kesehatan, SDM 
Kesehatan, dan Teknologi Kesehatan," 
jelas Bupati Rini.

Transformasi pelayanan primer 
bertujuan mendekatkan layanan 
promotif preventif, yang berkualitas 
dan meningkatkan derajat kesehatan 
m a s y a r a k a t .  L a y a n a n  p r i m e r 
merupakan ujung tombak perbaikan 
kesehatan masyarakat dengan 4 fokus 
yaitu Edukasi penduduk dengan 
penguatan peran kader, Pencegahan 
dan perkuat perlindungan anak 

melalui imunisasi rutin, Skrining 
penyakit penyebab kematian tertinggi, 
skrinning stunting dan skrinning 
p e n i n g k a t a n  k e h a m i l a n  s e r t a 
peningkatan kapasitas dan kapabilitas 
dengan revitalisasi jejaring layanan 
kesehatan masyarakat. 

Pe n c e g a h a n  p r i m e r  d e n g a n 
memperkuat perlindungan anak 
t e r h a d a p  p e n y a k i t ,  m e l a l u i 
penambahan jenis imunisasi rutin. 
P e n c e g a h a n  s e k u n d e r  d e n g a n 
m e l a k u k a n  s k r i n i n g  p e n y a k i t 
penyebab kematian tertinggi, skrining 
stunting dan peningkatan skrining 
kehamilan. 

"Peningkatan kapasitas  dan 
kapabilitas layanan primer, dengan 
melakukan revitalisasi  jejaring 
layanan puskesmas ,  posyandu, 
kunjungan rumah dan laboratorium 
kesehatan masyarakat," imbuhnya.

Ditegaskan orang nomor satu di 
Bumi Penataran julukan Kabupaten 
Blitar ini kalau keberadaan Posyandu 
dari masyarakat, oleh masyarakat dan 
untuk masyarakat sudah begitu 
melekat di hati. 

Hal  ini  terl ihat  dari  jumlah 
Posyandu di Kabupaten Blitar di tahun 

2024 ini sudah mencapai sebanyak 
1.468, dengan jumlah kader sekitar 
7.340 orang. 

"Jumlah yang cukup besar ini 
m e r u p a k a n  p o t e n s i  d i b i d a n g 
kesehatan, untuk menjangkau seluruh 
masyarakat Kabupaten Blitar dengan 
upaya promotif dan preventif serta 
mendekatkan layanan kesehatan 
kepada masyarakat," tegasnya.

Posyandu diarahkan untuk bisa 
menyediakan layanan terstandar bagi 
masyarakat, berbasis siklus hidup 
mulai dari ibu hamil, bayi balita, anak 
pra sekolah, usia sekolah, remaja, usia 
dewasa dan usia lansia.

Oleh karena itu, kader kesehatan 
sebagai penyelenggara Posyandu 
harus terampil memberikan layanan 
kesehatan masyarakat. Untuk itu 
diperlukan satu sistem peningkatan 
kualitas Posyandu termasuk kader 
d i d a l a m n y a ,  g u n a  m e n j a m i n 
pembinaan yang terus menerus. 

Sistem peningkatan kualitas 
P o s y a n d u  d i l a k u k a n  s e c a r a 
komprehensif ,  di  t ingkat desa/ 
kelurahan hingga tingkat pusat dan 
terintegrasi mulai dari peningkatan 
keterampilan, pemenuhan sarana 

Pemkab Blitar Gelar Peningkatan Kapasitas Kader Kesehatan 

untuk Pelaksanaan Integrasi Layanan Primer

prasarana, penyediaan layanan, pem-
binaan teknis hingga penyelenggaraan 
lomba untuk memberikan apresiasi. 

U n t u k  i t u  m e l a l u i  ke g i a t a n 
P e n i n g k a t a n  K a p a s i t a s  K a d e r 
Kesehatan ini, Bupati Rini berupaya 
meningkatkan pelayanan kesehatan 
yang berorientasi pada paradigma 
sehat yang dilaksanakan secara 
berjenjang dan terstruktur. 

"Upaya ini merupakan tugas besar 
kita, dengan semangat pengabdian 
untuk melayani dan memberikan yang 
terbaik kepada masyarakat, Saya 
optimis dan percaya kita akan mampu 
melaksanaan integrasi  Layanan 
Primer ini dengan sukses melalui kerja 
keras, kerja cerdas, kerja Ikhlas dan 
bekerja tuntas," tandasnya.

Terakhir Bupati Rini mengajak 
seluruh kader kesehatan saling 
merapatkan barisan, bekerja sama, 
bahu membahu, menuju Kabupaten 
Blitar lebih sehat dan kuat sehingga 
kita bisa mewujudkan Kabupaten 
Blitar yang mandiri dan sejahtera 
berlandaskan akhlak mulia baldatun 
t o y y i b a t u n  w a r o b u n  g h o f u r 
pungkasnya.   

 S e b e l u m nya ,  Ke p a l a  D i n a s 
Kesehatan Kabupaten Blitar,  dr. 
Christine Indrawati melaporkan 
tujuan diselenggarakan kegiatan ini 
adalah meningkatkan kapasitas kader 
dalam melaksanakan Integrasi 
Layanan Primer (ILP) di Posyandu, 
melalui pemantapan materi tentang 
2 5  k o m p e t e n s i  s e b a g a i  d a s a r 
standarisasi kader dalam memberikan 
pelayanan Kesehatan. 

Acara Peningkatan Kapasitas 
Kader Kesehatan diikuti oleh 530 
Kader Kesehatan se - Kecamatan 
W l i n g i .  Ke g i a t a n  Pe n i n g k a t a n 
Kapasitas Kader Kesehatan dihadiri 
pula oleh Anggota DPRD Kabupaten 
B l i t a r,  C a m a t  W l i n g i  b e s e r t a 
jajarannya. (Adv,Ais/Dya)

Bupati	Blitar,	Hj	Rini	Syarifah	(tengah)	didampingi	Kepala	Dinkes	Kab	Blitar,	dr	Christine	Indrawati	(enam	dari	kanan)	

bersama	perwakilan	Kader	Kesehatan.

JAKARTA- Daya beli masyarakat terus 
turun. Presiden Women Committee 
Asia Pasifik di UNI Apro, Mirah 
Sumirat, menyebut salah satunya 
karena jumlah buruh terus menurun 
akibat pemutusan hubungan kerja 
(PHK) massal. 

Menurutnya, mayoritas buruh 
yang terkena PHK beralih profesi 
menjadi wirausaha skala kecil, seperti 
pedagang kaki lima.

Berdasarkan data Badan Pusat 
Statistik (BPS) jumlah pekerja sektor 
i n f o r m a l  d i  I n d o n e s i a  t e r u s 
bertambah dalam lima tahun terakhir. 
Pada Februari 2019 pekerja informal 
hanya tercatat 74,09 juta orang 

sementara di Februari 2024 melonjak 
menjadi 84,13 juta orang.

“A r t i n y a  m e r e k a  m e m i l i k i 
pendapatan tidak tetap dan cenderung 
bertambah miskin ,  sul i t  untuk 
memenuhi kebutuhan hidup layak. 
Sebagian lagi beralih menjadi driver 
online, kerja serabutan, dan lainnya,” 
k a t a  M i r a h  d a l a m  k e t e r a n g a n 
r e s m i n y a ,  d i k u t i p  M i n g g u 
(11/8/2024).

Selain itu, turunnya daya beli 
masyarakat juga terjadi karena 
kebijakan upah murah yang sudah ada 
sejak tahun 2015. Adapun, aturan 
u p a h  m u ra h  t e r c a n t u m  d a l a m 
P e r a t u r a n  P e m e r i n t a h  ( P P ) 

No.78/2015 tentang Pengupahan.
Mirah menyebut aturan tersebut 

te la h  m eredu ksi  fu n g si  dewa n 
p e n g u p a h a n  d a n  k o m p o n e n 
perhitungan upah. Dalam hal ini 
menghilangkan komponen hidup 
layak (KHL). Terbitnya Undang-
undang Cipta Kerja juga semakin 
m e n e g a s k a n  P P  N o . 7 8 / 2 0 1 5 
mengenai upah murah.

Melambungnya harga pangan dan 
kebutuhan dasar (sembako) juga 
menjadi pemicu turunnya daya beli 
masyarakat. Dia menyebut harga 
kebutuhan pokok sejak 2021 tidak 
terkendali dan kenaikannya sekitar 20 
persen.

Daya Beli Rakyat Anjlok Gegara PHK Massal hingga 

Naiknya Harga Pangan 

“Kebijakan politik upah murah ini 
terbukti membuat kesenjangan antara 
kaya dan miskin semakin melebar, ini 
bisa berakibat tidak baik untuk kita 
berbangsa dan bernegara,” ungkapnya.

T i d a k  h a nya  i t u ,  ke p u t u s a n 
pemerintah untuk mengerek pajak 
telah membuat harga barang ikut naik. 
Dia juga menyoroti pemerintah yang 
terkesan t idak berupaya untuk 
menarik pajak dari para pengemplang 
pajak yang mayoritas orang kaya.

“Coba dicek berapa tunggakan 
pajak dari kelompok orang-orang 
kaya yang punya wajib pajak kepada 
n e g a r a . ”  u j a r  M i r a h . (  w i d , 
rls,ant/dya)
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MALANG - Ketua DPRD Kota Malang, I 
Made Riandiana Kartika, mendesak 
Satpol PP Kota Malang segera 
menertibkan banner-banner mantan 
Penjabat (Pj) Wali Kota Malang, Wahyu 
Hidayat. 

Menurut Made, penertiban ini 
perlu segera dilakukan, mengingat 
saat ini Kota Malang telah memiliki Pj 
Wali Kota baru, yakni Iwan Kurniawan. 

Diketahui, Iwan adalah mantan Pj 
Bupati Lebak Banten, yang dilantik 
pada Sabtu (10/8/2024) di Gedung 
Negara Grahadi, Surabaya.

"Pj di Kota Malang hanya satu, dan 
sekarang adalah Pak Iwan Kurniawan. 
Oleh karena itu,  banner yang 
menampilkan gambar Pak Wahyu 
sebagai Pj Wali Kota harus segera 
d i t u r u n ka n ,"  u j a r nya ,  M i n g g u  

tambahan anggaran sebesar Rp 500 
juta melalui Perubahan APBD 2024 
untuk melaksanakan penertiban ini. 
P e n a m b a h a n  a n g g a r a n  i n i  
diharapkannya dapat meningkatkan 
efektivitas kinerja Satpol PP dalam 
menjaga ketertiban di Kota Malang.

"Tidak hanya untuk banner 
bergambar Pak Wahyu, tetapi juga 
untuk reklame-reklame lain yang 
melanggar aturan, termasuk yang 
tidak memiliki izin atau melintang di 
jalan," sambung Made.

Lebih lanjut, Made meminta agar 
Satpol PP segera memanfaatkan 
anggaran tersebut dengan baik dan 
tidak menunda-nunda dalam melakukan 
penertiban. "Kita tidak ingin ada keter-
lambatan dalam penertiban, karena ini 
juga menyangkut citra dan kewibawaan 
pemerintah daerah," tegasnya.

Sebagai informasi, Wahyu Hidayat 
resmi tidak lagi menjabat sebagai Pj 
Wali Kota Malang setelah posisinya 
digantikan oleh Iwan Kurniawan. 
Pergantian ini dilakukan menyusul 
keputusan Wahyu untuk mundur dari 
jabatannya dan berkonsentrasi pada 
persiapan menuju  Pi lkada 27 
N o v e m b e r  2 0 2 4  m e n d a t a n g .  
(Santi/Dya)

(11/8/2024).
Made juga menekankan, langkah 

penurunan banner ini juga bertujuan 
agar Wahyu Hidayat dapat lebih fokus 
dalam mempersiapkan diri untuk 
menghadapi kontestasi  polit ik 
mendatang. Tanpa terbebani oleh 
peran sebagai Pj Wali Kota. 

"Paling tidak, sekarang ini bisa 
membuat Pak Wahyu lebih fokus, dan 
saya berharap Satpol PP segera 
melakukan fungsinya," tambah Made.

Namun demikian, Made mem-
berikan pengecualian bagi banner 
atau baliho yang tidak mencantumkan 
status Wahyu Hidayat sebagai Pj Wali 
Kota Malang. 

Ia menjelaskan, jika banner-
banner tersebut hanya menampilkan 
gambar Wahyu tanpa menyebutkan 
status Pj Wali Kota, hal ini masih dapat 
ditoleransi. 

"Jika banner tersebut hanya 
menampilkan gambar beliau tanpa 
menyebutkan status Pj Wali Kota, itu 
masih bisa ditoleransi. Karena hal 
tersebut merupakan hak pribadi dan 
hak politik setiap orang," jelas Made.

Tidak hanya itu, Made juga 
mengungkapkan Satpol PP Kota 
Malang telah mendapatkan alokasi 

MALANG  -  B u p a t i  P e t a h a n a  
Kabupaten Malang, Sanusi, mengklaim 
duetnya dengan Lathifah Shohib 
'SaLaf' mendapat dukungan mayoritas 
partai politik (parpol) di DPRD 
Kabupaten Malang. 

Posisi ini semakin memperkuat 
potensi melawan 'kotak kosong' atau 
hanha ada pasangan calon (paslon) 
tunggal dalam Pemilihan Kepala 
Daerah (Pilkada) Kabupaten Malang 
2024. 

"Semua (parpol) sudah. Sudah ada 
komunikasi dan menjalin hubungan 
untuk sama-sama mendukung dan 
berkoalisi," ujar Sanusi, Minggu 
(11/8/2024). 

S a n u s i  j u g a  m e n y e b u t k a n  
b e b e r a p a  p a r t a i  y a n g  t e l a h  
memberikan sinyal positif untuk 
bergabung, termasuk Golkar, Gerindra, 
PKS, NasDem, Demokrat, dan Hanura. 
Sanusi optimistis, dukungan besar ini 
akan memperkuat peluang duet SaLaf 
untuk menjadi paslon tunggal dalam 
Pilkada di 27 November 2024 nanti.

Kendati mayoritas parpol telah 
menyatakan dukungannya, Sanusi 
menegaskan, ia tetap menunggu 
hingga proses pendaftaran calon 

kepala daerah yang akan dilaksanakan 
pada 27-29 Agustus 2024. 

Sebelum menyimpulkan bahwa 
SaLaf akan menjadi satu-satunya 
pasangan calon. "Ya, dilihat dulu nanti 
sampai terakhir pendaftaran," kata 
Sanusi.

Sementara itu, Sekretaris DPC PKB 
K a b u p a t e n  M a l a n g ,  Ku n c o r o ,  
menyatakan potensi terjadinya 
pasangan calon tunggal dalam Pilkada 
2024 ini mencapai 90 persen. Ia 
menjelaskan, hingga saat ini, belum 
ada parpol lain yang mengeluarkan 
rekomendasi untuk pasangan calon 
lain, selain SaLaf.

Kuncoro juga menambahkan, 
kedekatan antara Sanusi dan Lathifah 
yang semakin terlihat di berbagai 
kesempatan publik menjadi faktor 
yang memperkuat potensi tersebut.  
Menurutnya, pasangan SaLaf ini dianggap 
sebagai kombinasi yang tepat untuk 
memimpin Kabupaten Malang ke 
depan.

Di sisi lain, Ketua DPC PDI 
Perjuangan Kabupaten Malang, Didik 
Gatot Subroto, sebelumnya juga 
mengindikasikan bahwa partainya 
tinggal menunggu pleno untuk 
mengeluarkan rekomendasi men-

beragam. PDI Perjuangan memiliki 13 
kursi, diikuti PKB dengan 11 kursi, 
kemudian Gerindra dan Golkar 
masing-masing 8 kursi, NasDem 6 
kursi, PKS 2 kursi, serta Demokrat dan 
Hanura yang masing-masing memiliki 
1 kursi. (Santi/Dya)

dukung pasangan Sanusi-Lathifah. 
"Mungkin PDIP dalam waktu 

minggu-minggu ini akan keluar 
rekomendasinya," katanya.

Untuk diketahui, DPRD Kabupaten 
Malang sendiri memiliki 50 kursi, 
dengan komposisi  yang cukup 

Duet SaLaf Klaim Didukung Mayoritas Parpol, 

Potensi Lawan 'Kotak Kosong'  Menguat

Ketua DPRD Kota Malang Desak 

Satpol PP Turunkan Banner Bergambar Eks Pj Wahyu

Bupati	Malang,	Sanusi.	

(Santi/Lenteratoday)

Salah	satu	banner	eks	Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat	yang	masih	terpasang	di	area	Pasar	Blimbing.	(Santi/Lenteratoday)
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versi karakter. Kini setelah lebih dari 
40 tahun berkarir di industri film dan 
berkat aktingnya yang memukau 
dalam film Everything Everywhere All 
at Once mengantarkan Yeoh menerima 
penghargaan Golden Globe Award 
2023 dan masuk nominasi Best 
Actress Piala Oscar 2023 (Tempo)

turut membintangi beberapa film 
terkenal seperti Tomorrow Never Dies, 
Memoirs of a Geisha, The Mummy: 
Tomb of the Dragon hingga film Crazy 
Rich Asians pada 2018.

Pa d a  2 0 2 1 ,  M i c h e l l e  Ye o h  
membintangi film Marvel Shang-Chi 
and the Legend of the Ten Rings. 
Kemudian pada tahun berikutnya Yeoh 
kembali bermain film aksi yakni jadi 
pemeran utama dalam film Everything 
Everywhere All at Once.

Dalam f i lm tersebut ,  Yeoh 
diharuskan memerankan berbagai 

impression
Senin, 12 Agustus 2024
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PADA 6 Agustus ini, aktris asal 
Malaysia Michelle Yeoh berusia 62 
tahun. Sosoknya menjadi perhatian 
publik setelah film yang dibintanginya 
sukses masuk nominasi Piala Oscar 
2023. Berikut profil dari Michelle 
Yeoh. 

Mengutip dari laman Britannica, 
Michelle Yeoh merupakan aktris 
berkebangsaan Malaysia  yang  
bernama asli Yeoh Choo Kheng. Selain 
itu, Michelle Yeoh juga memiliki nama 
lain yakni Michelle Khan.

Yeoh hidup dalam keluarga politisi. 
Orang tuanya Janet Yeoh and Yeoh Kian 
Teik, masing-masing berprofesi 
sebagai pengacara dan politis MCA. 
Pada usia 4 tahun,  dia mulai  
menggemari tarian balet.

Namun akibat mengalami cedera 
tulang belakang, Yeoh tidak mampu 
mewujudkan impiannya sebagai 
seorang penari balet profesional.

Akhirnya, dia beralih ke bidang 
koreografi dan berbagai kegiatan seni 
lain yang menurutnya bisa dilakukan.

Michelle Yeoh lahir pada 6 Agustus 
1962 di Malaysia. Dia dikenal sebagai 
aktris yang kerap membintangi film 
aksi.

Bahkan dia juga dianggap sebagai 
wanita hebat karena biasa melakukan 
berbagai aksi berbahaya.

Yeoh lahir dari keluarga Malaysia 
yang cukup berkecukupan dan sejak 
kecil dia sudah melakukan berbagai 
macam aktivitas fisik seperti bermain 
bola basket dan renang. Tak hanya itu, 
dia juga sangat menyukai balet.

Namun saat remaja, Yeoh sempat 
mengalami cedera punggung saat 
menghadiri Royal Academy of Dance di 
London yang membuatnya harus 
mengubur mimpi menjadi penari balet 
profesional. Meski begitu, Yeoh 
memiliki rencana untuk membuka 
sekolah balet.

Michelle Yeoh sempat menikah 
dengan produser film Dickson Poon 
pada 1988 dan memilih pensiun dari 
dunia akting. Namun dia kemudian 
bercerai pada 1992 dan melanjutkan 
karirnya kembali. Sejak 2004, Yeoh 
berpasangan dengan Jean Todt, 
manajer tim balap asal Prancis yang 
pernah menjadi Presiden Federasi 

Otomotif Internasional, kemudian 
setelah 19 tahun bertunangan, mereka 
menikah di Geneva, Switzerland, pada 
Kamis, 27 Juli 2023. 

Perjalanan	Karier	Michelle	Yeoh
Kariernya di dunia hiburan 

berawal saat ibu Michelle Yeoh 
memasukannya dalam kontes Miss 
Malaysia pada 1983 silam. Siapa 
sangka, Yeoh menang dan kemudian 
membintangi sebuah iklan bersama 
dengan Jackie Chan.

Iklan tersebut kemudian mem-
bawa Michelle Yeoh dalam sebuah 
kontrak dengan perusahaan produksi 
di Hong Kong. Hingga kemudian 
perusahaan produksi  tersebut  
m e nya ra n ka n  n a m a  p a n g g u n g  
untuknya yaitu Michelle Khan.

Kemudianpada 1984, Michelle 
Yeoh memulai debutnya di film layar 
lebar dan tampil dalam drama aksi 
Mao Tou Ying Yu Xiao Fei Xiang (The 
Owl vs Bombo).  Dalam drama 
tersebut, Yeoh berperan sebagai orang 
yang dimabuk cinta. Tapi kemudian 
dia justru tertarik dengan adegan 
pertarungan.

M e n u r u t  Y e o h ,  a d e g a n  
pertarungan memiliki koreografi dan 
ritmenya mengingatkan pada tarian. 
Sehingga dia berharap bisa kembali 
mengekspresikan dirinya secara fisik. 
Yeoh pun langsung memulai latihan 
intensif untuk memaksimalkan akting 
dalam adegan pertarungan. Terbukti, 
latihannya itu sangat berharga pada 
peran-peran yang dimainkan saat 
ini.

Pada 1985, ia membintangi film 
seni bela diri Huang Jia Shi Jie (Yes, 
Madam!), tentang dua petugas polisi 
wanita. Berkat aktingnya dalam film 
tersebut, Yeoh kebanjiran peran dalam 
film aksi lainnya.

Karir Yeoh semakin terlihat setelah 
sukses membintangi film Super Cop 2 
pada 1993 dan menjadikannya 
bintang film utama di Hong Kong. 
Aktingnya dalam film aksi dianggap 
sangat memukau karena menonjolkan 
k e b e r a n i a n ,  k e a n g g u n a n  d a n  
ketepatan.

Michelle Yeoh terus mendapat 
tawaran bermain film aksi. Bahkan dia 

Perjalanan Karir dan Kehidupan 
Artis Asal Malaysia

MICHELLE YEOH

Foto	:	
Evan	Agostini/

Invision/AP
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berbagai aspek kehidupan mereka. 
Kesadaran yang berkembang dan 
inovasi dalam pengobatan membuka 
jalan bagi perbaikan kualitas hidup 
bagi individu dengan AS. Dengan 
pendekatan yang terintegrasi melibat-
kan penelitian ilmiah, dukungan komunitas, 
dan intervensi klinis, ada alasan kuat 
untuk optimis tentang masa depan 
dalam mengatasi AS.Mengingat betapa 
pentingnya dukungan terus menerus 
dan penelitian yang inovatif, kita 
diingatkan bahwa setiap langkah kecil 
dalam pemahaman dan pengobatan AS 
adalah kemenangan. 

Oleh karena itu, penting bagi kita 
semua dari peneliti hingga masyarakat 
umum untuk terus mendukung dan 
terlibat dalam perjuangan melawan 
AS, menjamin bahwa tiap individu 
mendapatkan kesempatan terbaik 
untuk hidup yang berkualitas dan 
penuh kebahagiaan.Melalui kerja 
keras, inovasi, dan komunitas yang 
peduli, kita dapat mengubah prognosis 
AS dari salah satu yang menakutkan 
menjadi cerita (nei,ist/dya)
 

kognisi, komunikasi, dan kemampuan 
motorik  pada  sebagian  besar  
peserta.  Di sisi lain, penggunaan terapi 
antisense oligonukleotida pada 
pengobatan prenatal menunjukkan 
potensi untuk mengurangi gejala AS di 
model tikus, membuka peluang untuk 
intervensi lebih awal.Selain itu, 
komunitas ilmiah juga berfokus pada 
pendekatan terapi lain, seperti yang 
dilaporkan oleh Angelman Syndrome 
C h a r i t y  FA S T  U K  ya n g  t e r u s  
m e n g u p aya ka n  i n ova s i  d a l a m  
pengobatan.

Kehadiran komunitas online dan 
dukungan terus menjadi pilar penting 
bagi keluarga yang terpengaruh oleh 
AS. Grup-grup ini menyediakan 
s u m b e r  i n f o r m a s i ,  d u k u n g a n  
emosional, dan saran praktis yang 
m e m b a n t u  k e l u a r g a  d a l a m  
menghadapi tantangan sehari-hari.

Kesadaran global tentang AS juga 
semakin meningkat dengan inisiatif 
seperti International Angelman Day, 
yang memperkenalkan pencahayaan 
biru pada berbagai monumen dunia 
setiap tanggal 15 Februari untuk 
meningkatkan kesadaran akan kondisi 
ini.

Inovasi Terapi dan Harapan 
BaruDi tengah tantangan yang 
d i h a d a p i  o l e h  m e r e k a  y a n g  
terpengaruh oleh AS, kemajuan dalam 
penelitian dan pengembangan terapi 
baru memberikan harapan.

Studi klinis seperti yang dilakukan 
oleh Ionis Pharmaceuticals dengan 
ION582 menunjukkan perbaikan 
signifikan dalam kemampuan kognitif, 
komunikasi, dan motorik pasien AS, 
mengindikasikan potensi manfaat 
nyata dari pendekatan terapi ini bagi 

ANGELMAN	 Sy n d ro m e  a d a l a h  
gangguan genetik langka yang 
memengaruhi sistem saraf dan 
perkembangan individu. Dikenal juga 
sebagai “Happy Puppet Syndrome” 
karena ciri khasnya berupa tawa yang 
sering dan gerakan tubuh yang khas, 
sindrom ini dapat memengaruhi 
berbagai aspek kehidupan seseorang. 
Berikut adalah penjelasan mendalam 
tentang Angelman Syndrome dan 
implikasi klinisnya.

Angelman Syndrome (AS) adalah 
gangguan genetik yang langka, 
memengaruhi satu dari 15.000 
kelahiran, yang disebabkan oleh 
hilangnya fungsi gen UBE3A pada 
kromosom 15 yang berasal dari ibu. 

Kondisi ini seringkali salah 
didiagnosis sebagai cerebral palsy 
atau autisme karena memiliki simtom 
yang mirip, seperti masalah dalam 
berjalan dan keseimbangan, serta 
kesulitan berbicaraKarakteristik unik 
dari AS adalah perilaku yang sangat 
ceria dan sering tertawa, yang bisa 
keliru diartikan sebagai tanda 
kepribadian yang bahagia namun 
sebenarnya merupakan bagian dari 
simtom gangguan ini. 

Penderita AS biasanya memiliki 
keterbatasan intelektual  yang 
s i g n i f i k a n  d a n  m e n g a l a m i  
keterlambatan dalam perkembangan 
motorik dan berbicaraPenelitian 
t e r k i n i  m e n u n j u k k a n  a d a n y a  
kemajuan dalam pengobatan AS, 
dengan beberapa penelitian yang 
mengeksplorasi terapi gen yang 
menjanjikan. 

Misalnya, penelitian HALOS yang 
mengevaluasi ION582 menunjukkan 
peningkatan yang signifikan dalam 

kehidupan pasien.
Selanjutnya, penelitian yang 

dilakukan oleh University of North 
C a r o l i n a  m e n g e k s p l o r a s i  
kemungkinan pengobatan baru, yang 
menunjukkan hasi l  awal  yang 
menjanjikan dalam mengurangi gejala 
A S .  I n i s i a t i f - i n i s i a t i f  i n i  
m e m p e r l i h a t k a n  d e d i k a s i  
berkelanjutan dalam komunitas 
ilmiah untuk meningkatkan dan 
mengubah hidup penderita AS.

Komunitas AS telah berperan 
p e n t i n g  d a l a m  m e n y e d i a k a n  
dukungan bagi  keluarga  yang 
terpengaruh.  Platform seperti  
Facebook dan forum online menjadi 
ruang bagi keluarga untuk bertukar 
informasi dan pengalaman. 

Dalam banyak kasus, jaringan ini 
menjadi sumber daya penting untuk 
navigasi kehidupan sehari-hari 
dengan AS,  serta menawarkan 
kenyamanan dan dukungan emosional 
yang tidak ternilai.

Organisasi seperti FAST UK dan 
Angelman Syndrome Foundation terus 
b e r u p a y a  u n t u k  t i d a k  h a n y a  
mendukung penelitian, tapi juga 
m e m b a n g u n  k e s a d a r a n  d a n  
menggalang dana yang krusial untuk 
p e n e l i t i a n  l e b i h  l a n j u t  d a n  
pengembangan terapi.

Meskipun AS adalah kondisi yang 
m e n a n t a n g  d e n g a n  b e r b a g a i  
kebutuhan khusus, penelitian yang 
b e r k e l a n j u t a n  d a n  d u k u n g a n  
komunitas memainkan peran krusial 
dalam meningkatkan kualitas hidup 
para penderita dan keluarganya. Dengan 
perawatan yang tepat dan intervensi 
awal, individu dengan AS bisa 
menunjukkan peningkatan dalam 

ANGELMAN SYNDROME  

MEMAHAMI GANGGUAN 

GENETIK LANGKAH DAN 

IMPLIKASI KLINISNYA
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X Kian Dekat dengan 
Layanan Pembayaran

iklan yang ditampilkan sebagai 
balasan konten mereka, melalui fitur 
Bagi Hasil Iklan.

Pelanggan Premium+ dapat mem-
publikasikan konten tertulis berdurasi 
panjang melalui fitur Artikel, me-
mungkinkan mereka untuk berbagi 
cerita dan wawasan mendalam dengan 
audiens mereka (Antara)

perubahan terbatas pada konten yang 
dipublikasikan dalam jangka waktu 
satu jam.

Selain itu, melampaui batas karakter 
tradisional, mengunggah hingga 
25.000 karakter untuk berbagi konten 
yang lebih detail dan komprehensif, 
mengunggah video dengan durasi 
lebih panjang hingga sekitar tiga jam 
dan ukuran file 8 GB, sehingga 
m e n i n g k a t k a n  k a p a s i t a s  
penyampaian cerita multimedia.

Pelanggan premium juga 
mempunyai hak istimewa untuk 
membuat  komunitas  di  X ,  
memfasilitasi koneksi dengan 
individu yang berpikiran sama 
dan memiliki minat yang sama.

Bagi pengguna yang memilih 
tingkat premium+, manfaat 
eksklusifnya mencakup verifikasi 
tanda "Centang Biru" yang di-
dambakan, yang menandakan 
ke-aslian dan kredibilitas pemilik 
akun setelah memenuhi kriteria 
ke-layakan.Pelanggan premium+ 
juga berhak menerima bagi hasil 
yang dihasilkan dari tayangan 
organik akun terverifikasi atas 

X	 (sebelumnya	 Twitter) kian dekat 
u n t u k  m e l u n c u r k a n  l a y a n a n  
pembayaran, hal tersebut sejalan 
dengan visi  Elon Musk untuk 
menjadikan X sebagai "aplikasi 
segalanya".

Dikutip dari TechCrunch, temuan 
terbaru dari peneliti aplikasi Nima 
Owji menunjukkan bahwa perusahaan 
sedang bekerja untuk menambahkan 
tombol “Payments” ke bilah navigasi di 
bawah tab bookmarks.

O w j i  m e n g a t a k a n  k e p a d a  
TechCrunch bahwa ia menemukan 
referensi untuk fitur pembayaran 
baru, seperti “transaksi, saldo, dan 
transfer.”

Ketika Musk awalnya mengakuisisi 
a p l i k a s i  j e j a r i n g  s o s i a l  ya n g  
sebelumnya dikenal sebagai Twitter, ia 
membayangkan platform di mana 
pengguna bisa menyimpan uang di 
akun X mereka, mengirim pembayaran 
ke pengguna lain, dan berpotensi 
mengakses akun pasar uang dengan 
hasil tinggi.

Temuan terbaru ini menunjukkan 
b a h w a  p e l u n c u r a n  l a y a n a n  
pembayaran kemungkinan akan 
segera terjadi, yang sejalan dengan 
tujuan Musk sebelumnya pada 
pertengahan 2024, yang ia katakan 
kepada CEO Ark Invest Cathie Wood 
selama wawancara di X Spaces pada 
bulan Desember.

Selain itu, perusahaan telah 
m e m b u a t  k e m a j u a n  d a l a m  
memperoleh lisensi pengirim uang, 
m e m u n gk i n ka n  m e re ka  u n t u k  
melakukan transfer uang di AS.

Pekan lalu, X Payments (anak 
perusahaan yang sepenuhnya dimiliki 
oleh X) diberikan lisensi di North 
Dakota, sehingga total jumlah negara 
bagian menjadi 33.

Pada bulan Juli, disetujui di Alabama, 
California, dan District of Columbia. 
Negara bagian lainnya termasuk Illinois, 
Louisiana, Nebraska, New Mexico, 
North Carolina, Ohio, Oregon, South 
Carolina, Tennessee, Utah, Virginia, 
dan West Virginia, dan lainnya.

Dengan X menghadapi tantangan 
dalam menghasilkan uang melalui 
iklan, layanan pembayaran adalah 
upaya perusahaan untuk mencari 
sumber pendapatan alternatif.

Pada hari Selasa, perusahaan baru 
saja mengajukan gugatan antimonopoli 
terhadap kelompok periklanan atas boikot 
pengiklan yang mengakibatkan kerugian 
finansial yang signifikan bagi X.

Premium	gratis
Sebelumnya, pemilik X (dahulu 

Twitter) Elon Musk mengatakan 
bahwa komunitas X bisa memperoleh 
fitur premium gratis ke depannya jika 
memiliki pengikut berlangganan 
(subscriber) lebih dari 2.500 akun.

"Dan akun-akun dengan lebih dari 
5.000 pengikut berhak mendapatkan 
fitur premium+ tanpa biaya," kata 
Musk lewat unggahan X-nya.

X memberikan lebih banyak 
pilihan privasi kepada pengguna 
dengan keterlibatan tinggi membina 
ekosistem kreator yang lebih dinamis 
lewat fitur-fitur terbarunya.

X  m e m a s t i k a n  p e n g g u n a  
premium+ tidak akan mendapatkan 
iklan sama sekali pada linimasa "For 
You" maupun "Following".

P e n g g u n a  p r e m i u m +  j u g a  
mendapatkan keuntungan ruang 
untuk membalas pesan yang lebih 
b a nya k  d i b a n d i n g k a n  d e n g a n  
pelanggan paket Premium dan Basic.

Seperti "sunting unggahan", yang 
memungkinkan pengguna membuat 

ELON 
MUSK
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h i d u p  b a g i  i n d i v i d u  d e n g a n 
A S .  D e n g a n  p e n d e k a t a n  y a n g 
terintegrasi melibatkan penelitian 
ilmiah, dukungan komunitas, dan 
intervensi klinis, ada alasan kuat 
untuk optimis tentang masa depan 
dalam mengatasi AS.Mengingat 
betapa pentingnya dukungan terus 
menerus dan penelitian yang inovatif, 
kita diingatkan bahwa setiap langkah 
k e c i l  d a l a m  p e m a h a m a n  d a n 
pengobatan AS adalah kemenangan. 

Oleh karena itu, penting bagi kita 
s e m u a  d a r i  p e n e l i t i  h i n g g a 
masyarakat umum untuk terus 
mendukung dan terlibat dalam 
perjuangan melawan AS, menjamin 
bahwa tiap individu mendapatkan 
kesempatan terbaik untuk hidup yang 
berkualitas dan penuh kebahagiaan.

Melalui kerja keras, inovasi, dan 
komunitas yang peduli, kita dapat 
mengubah prognosis AS dari salah 
satu yang menakutkan menjadi cerita 
y a n g  p e n u h  h a r a p a n  d a n 

kemajuan.(nei,ist/dya)

peserta.  Di sisi lain, penggunaan terapi 
antisense oligonukleotida pada 
pengobatan prenatal menunjukkan 
potensi untuk mengurangi gejala AS di 
model tikus, membuka peluang untuk 
intervensi lebih awal.Selain itu, 
komunitas ilmiah juga berfokus pada 
pendekatan terapi lain, seperti yang 
dilaporkan oleh Angelman Syndrome 
C h a r i t y  FA S T  U K  y a n g  t e r u s 
m e n g u p a y a k a n  i n o v a s i  d a l a m 
pengobatan.

Kehadiran komunitas online dan 
dukungan terus menjadi pilar penting 
bagi keluarga yang terpengaruh oleh 
AS.  Grup-grup ini  menyediakan 
s u m b e r  i n f o r m a s i ,  d u k u n g a n 
emosional, dan saran praktis yang 
m e m b a n t u  k e l u a r g a  d a l a m 
menghadapi tantangan sehari-hari.

Kesadaran global tentang AS juga 
semakin meningkat dengan inisiatif 
seperti International Angelman Day, 
yang memperkenalkan pencahayaan 
biru pada berbagai monumen dunia 
setiap tanggal 15 Februari untuk 
meningkatkan kesadaran akan kondisi 
ini.

Inovasi Terapi dan Harapan BaruDi 
tengah tantangan yang dihadapi oleh 
mereka yang terpengaruh oleh AS, 
kemajuan dalam penelitian dan 
p e n g e m b a n g a n  t e r a p i  b a r u 
memberikan harapan.

Studi klinis seperti yang dilakukan 
oleh Ionis Pharmaceuticals dengan 
ION582 menunjukkan perbaikan 
signifikan dalam kemampuan kognitif, 
komunikasi, dan motorik pasien AS, 
mengindikasikan potensi manfaat 
nyata dari pendekatan terapi ini bagi 
kehidupan pasien.

Selanjutnya,  penelitian yang 
dilakukan oleh University of North 
C a r o l i n a  m e n g e k s p l o r a s i 

ANGELMAN  S y n d r o m e  a d a l a h 
gangguan genet ik  langka  yang 
memengaruhi  sistem saraf  dan 
perkembangan individu. Dikenal juga 
sebagai “Happy Puppet Syndrome” 
karena ciri khasnya berupa tawa yang 
sering dan gerakan tubuh yang khas, 
sindrom ini dapat memengaruhi 
berbagai aspek kehidupan seseorang. 
Berikut adalah penjelasan mendalam 
tentang Angelman Syndrome dan 
implikasi klinisnya.

Angelman Syndrome (AS) adalah 
gangguan genetik yang langka, 
memengaruhi  satu dari  15.000 
kelahiran, yang disebabkan oleh 
hilangnya fungsi gen UBE3A pada 
kromosom 15 yang berasal dari ibu. 

Kondisi  ini  seringkali  salah 
didiagnosis sebagai cerebral palsy 
atau autisme karena memiliki simtom 
yang mirip, seperti masalah dalam 
berjalan dan keseimbangan, serta 
kesulitan berbicara Karakteristik unik 
dari AS adalah perilaku yang sangat 
ceria dan sering tertawa, yang bisa 
kel iru  diart ikan sebagai  tanda 
kepribadian yang bahagia namun 
sebenarnya merupakan bagian dari 
simtom gangguan ini. 

Penderita AS biasanya memiliki 
ke te r b a t a s a n  i n te l e k t u a l  ya n g 
s i g n i f i k a n  d a n  m e n g a l a m i 
keterlambatan dalam perkembangan 
motorik dan berbicaraPenelitian 
t e r k i n i  m e n u n j u k k a n  a d a n y a 
kemajuan dalam pengobatan AS, 
dengan beberapa penelitian yang 
mengeksplorasi terapi gen yang 
menjanjikan.

 Misalnya, penelitian HALOS yang 
mengevaluasi ION582 menunjukkan 
peningkatan yang signifikan dalam 
kognisi, komunikasi, dan kemampuan 
m o t o r i k  p a d a  s e b a g i a n  b e s a r 

kemungkinan pengobatan baru, yang 
m e n u n j u k k a n  h a s i l  a wa l  ya n g 
menjanjikan dalam mengurangi gejala 
A S .  I n i s i a t i f - i n i s i a t i f  i n i 
m e m p e r l i h a t k a n  d e d i k a s i 
berkelanjutan dalam komunitas ilmiah 
untuk meningkatkan dan mengubah 
hidup penderita AS.Komunitas AS 
t e l a h  b e r p e ra n  p e n t i n g  d a l a m 
menyediakan dukungan bagi keluarga 
yang terpengaruh. 

Platform seperti Facebook dan 
forum online menjadi ruang bagi 
keluarga untuk bertukar informasi dan 
pengalaman. Dalam banyak kasus, 
jaringan ini menjadi sumber daya 
penting untuk navigasi kehidupan 
s e h a r i - h a r i  d e n g a n  A S ,  s e r t a 
m e n a wa r k a n  ke nya m a n a n  d a n 
dukungan emosional yang tidak 
ternilai.

Organisasi seperti FAST UK dan 
Angelman Syndrome Foundation terus 
b e r u p a y a  u n t u k  t i d a k  h a n y a 
mendukung penelitian, tapi juga 
m e m b a n g u n  k e s a d a r a n  d a n 
menggalang dana yang krusial untuk 
p e n e l i t i a n  l e b i h  l a n j u t  d a n 
pengembangan terapi.

Meskipun AS adalah kondisi 
yang menantang dengan berbagai 
kebutuhan khusus, penelitian 
yang berkelanjutan dan dukungan 
komunitas memainkan peran 
krusial  dalam meningkatkan 
kualitas hidup para penderita dan 
keluarganya. Dengan perawatan yang 
tepat dan intervensi awal, individu 
d e n g a n  A S  b i s a  m e n u n j u k k a n 
peningkatan dalam berbagai aspek 
kehidupan mereka.

Kesadaran yang berkembang dan 
i n o v a s i  d a l a m  p e n g o b a t a n 
m e m b u k a  j a l a n  b a g i 
p e r b a i k a n  k u a l i t a s 
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MENJELANG pendaftaran calon-calon 
untuk maju di Pilkada 27 Agustus 
mendatang,  Airlangga Hartarto 
mundur dari Ketua Umum Partai 
Golkar. 

"Setelah mempertimbangkan dan 
untuk menjaga keutuhan Partai Golkar 
dalam rangka memastikan stabilitas 
transisi pemerintahan yang akan 
terjadi dalam waktu dekat, maka 
d e n g a n  m e n g u c a p k a n 
Bismillahirrahmanirrahim, serta atas 
petunjuk Tuhan yang Maha Besar, 
m a k a  d e n g a n  d e n g a n  i n i  s aya 
menyatakan pengunduran diri sebagai 
Ketua Umum DPP Partai Golkar," kata 
Airlangga dalam video yang diterima 
di Jakarta, Minggu (11/8/2024).

Airlangga mundur dari Ketua 
Umum Golkar terhitung per Sabtu 
(10/8/2024) malam. Airlangga 
menegaskan, Golkar ada partai besar 
yang matang dan dewasa. DPP Partai 
Golkar akan segera menyiapkan 
mekanisme organisasi sesuai dengan 
ketentuan AD/ART setelah dirinya 
tidak lagi menjabat Ketua Umum.

"Semua proses ini akan dilakukan 
dengan damai, tertib, dan dengan 
menjunjung tinggi marwah Partai 
Golkar," ucap dia.

Menko Perekonomian ini me-
nekankan, demokrasi harus dikawal 
dan dikembangkan terus-menerus. Ia 
menilai partai politik adalah pilar 
utama demokrasi Indonesia. 

"Kita harus memastikan bahwa 
demokrasi kita terus berjalan dari satu 
generasi ke generasi berikutnya," kata 
Airlangga.

Posisi Airlangga memang hampir 
selalu tidak mudah dalam menjalani 
dinamika Pemilu 2024. Bahkan, kursi 
Airlangga sudah mulai digoyang sejak 
awal Pilpres-Pileg.

Sebelum memutuskan gabung ke 
koalisi Prabowo, Airlangga sempat 
diperiksa oleh penyidik Kejaksaan 
Agung (Kejagung) terkait kasus 
korupsi Persetujuan Ekspor (PE) 
Crude Palm Oil (CPO) hingga hampir 
13 jam.

Pemeriksaan terhadap Airlangga 
s e b a g a i  s a k s i  i t u  m e r u p a k a n 
pengembangan dari kasus tindak 
pidana korupsi pemberian fasilitas 
ekspor CPO dan produk turunannya 
pada 2021 atas nama terpidana Eks 
Dirjen Perdaglu Kemendag Indrasari 
Wisnu Wardhana dkk.

Pemeriksaan ini pengembangan 
dari fakta yang muncul di persidangan 
terkait dengan Indrasari dkk tersebut.

Dari hasil pengembangan ini pula, 
Kejagung telah menetapkan tiga 
k o r p o r a s i  s e b a g a i  t e r s a n g k a . 
Korporasi itu yakni: Wilmar Group, 
Permata Hijau Group, dan Musim Mas 
Group.

Partai Golkar akhirnya merapat ke 
Koalisi Kebangkitan Indonesia Raya 
(KKIR) dan mendukung Prabowo 
Subianto di Pilpres 2024. 

Sebelumnya, Dewan Pakar Golkar 
R i dwa n  H i s j a m  te l a h  m e m i n t a 
Airlangga untuk mundur. Ridwan juga 
mengusulkan partainya agar segera 

m e n g g e l a r  M u n a s l u b  u n t u k 
menggeser Airlangga dari kursi Ketua 
Umum Golkar telah berhembus sejak 
pertengahan tahun lalu.

Saat itu, posisi Airlangga dari 
p u c u k  p i m p i n a n  G o l k a r  i n g i n 
didongkel lantaran dianggap gagal 
membawa mandat partai untuk 
diusung pada Pilpres 2024. Golkar 
memberi mandat kepada Airlangga 
untuk menjadi calon presiden dari 
Golkar. Namun, Airlangga dianggap 
tidak bisa menyodorkan dirinya 
untuk berlaga di Pilpres 2024.

Hasil mentereng di Pileg 2024 
pub diperoleh Golkar. Berdasarkan 
hasil rekapitulasi nasional KPU, 
Golkar memperoleh 15,28% suara 
atau 23.208.654 suara. Suara Golkar 
pada pemilu kali ini naik 3% dari 
Pemilu 2019.

Kabar yang beredar,  Ketum 
Airlangga Hartarto kembali digoyang 
karena sejumlah kader potensial 
belum mendapat  dukungan di 
Pilkada. Padahal, perolehan Pileg 
patut diacungi jempol.

Te r k a i t  h a l  i t u ,  A i r l a n g g a 
menegas-kan, Munaslub merupakan 
mekanisme internal partai. Jadi hanya 
akan dibahas di internal itu pun bila 
memang ada peluang itu.

Sejauh ini, Airlangga menegaskan 
tidak ada rencana Golkar menggelar 
Munaslub. Sedangkan Munas, tetap 
digelar sesuai jadwal. Sesuai dengan 
jadwal seharusnya pelaksanaan 
M u s ya wa ra h  N a s i o n a l  G o l k a r 
berlangsung pada Desember 2024. 

Terpisah, Direktur Eksekutif 
Paramater Politik Indonesia Adi 
Prayitno menduga ada kekuatan dari 
sosok besar dibalik pengunduran diri 
Airlangga Hartarto dari ketua umum 
Partai Golkar.

"Gelap gulita. Pasti ada kekuatan 
besar di luar airlangga. Padahal 
Airlangga dinilai sebagai ketum 
Golkar sukses naikkan suara Pileg 
2024 dan kinerjanya sebagai menteri. 
Tiba-tiba mundur bikin kaget publik," 
kata Adi Minggu (11/8/2024).

Pengamat politik dari Institute for 
Democracy and Strategic Affairs, 
Ahmad Khoirul  Umam menilai 
langkah mundur Airlangga sebagai 
pimpinan partai tidak lepas dari 
kuatnya benturan antarkekuatan di 
internal Golkar. Menurut dia, faksi-
faksi besar di internal Golkar itu telah 
berbenturan sejak menjelang Pilpres 
2024.

Salah satu bentuk benturan itu 
sempat  terl ihat  ket ika  Golkar 
mencoba utak-atik koalisi Pilpres. 
Kala itu Golkar sempat hampir 
mendekat dengan PDIP. "Faksi-faksi 
kekuatan di internal Golkar memiliki 
agenda kepentingan ekonomi-politik 
yang beragam," katanya dalam 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s ,  M i n g g u 
(11/8/2024).

Ia juga menyoroti soal peristiwa 
pemeriksaan Airlangga Hartarto oleh 
lembaga penegak hukum di kasus 
minyak goreng. Sejumlah kalangan, 
ucapnya, meyakini bahwa manuver 
Ketum Golkar itu dianggap tidak kuat 
dengan agenda kepentingan.

Langkah mundur Airlangga 

Hartarto sebagai pimpinan partai ini, 
menurut dia, ada pengaruh dari sosok 
The Invisible Hand. "Tampaknya 
kembali bergerak karena langkah dan 
keputusan Airlangga di sejumlah 
pilkada dianggap kurang tegas dan 
memunculkan ketidakpastian," ujar 
Ahmad.

Bahlil	Menguat
Sementara, politikus Partai Golkar 

A n d i  S i n u l i n g g a  s u d a h 
m e n g u n g k a p k a n  b a h w a  A g u s 
G u m iwa n g  K a r t a s a s m i t a  a k a n 
menjadi Pelaksana Tugas (Plt) Ketua 
Umum Golkar untuk gantikan posisi 
Airlangga sementara.

Bahkan,  Andi  membocorkan 
bahwa Bahlil Lahadalia akan menjadi 
Ketua Umum Partai Golkar definitif. 
Keputusan itu,  kata Andi,  akan 
dilakukan dalam forum Munas Golkar. 
"Plt-nya Agus Gumiwang. Nanti Munas 
secepatnya, nanti Bahlil ketua umum," 
kata Andi saat dihubungi, Minggu 
(11/8/2024).

Sebelum memutuskan mundur, 
Airlangga Hartarto sempat bertemu 
empat mata dengan Presiden Joko 
W i d o d o  ( J o k o w i )  d i  I s t a n a 
Kepresidenan Jakarta pada Jumat 
(9/8/2024). Persamuhan Menteri 
Koordinator Bidang Perekonomian 
dan Presiden Jokowi berlangsung 
selama satu jam lebih sejak pukul 
14.00 WIB.

U s a i  p e r t e m u a n  t e r s e b u t , 
Airlangga menyampaikan kepada 
wartawan Istana Kepresidenan bahwa 
dia dan Jokowi hanya membahas 
mengenai perkembangan terkini 
kondisi ekonomi. Misalnya soal 
surplus  perdagangan Cina dan 
p e m b a h a r u a n  p e r u n d i n g a n 
perdagangan bebas dengan Uni Eropa 
(CEPA).

Pengamat politik dari Institute for 
Democracy and Strategic Affairs, 
Ahmad Khoirul Umam menyoroti soal 
kemungkinan yang terjadi pasca 
mundurnya pimpinan partai beringin 
itu. Menurut dia, gabungan dua 
gerbong kekuatan yang dibawa Bahlil 
Lahadalia  dan Agus Gumiwang 
Kartasasmita  bakal  bergabung 
menjadi satu.

"Keberadaan Agus Gumiwang dan 
Bahlil bisa menjadi jembatan yang 
memfasilitasi bagi landing-nya Jokowi 
dan keluarganya pasca purnatugas," 
katanya.

B e b e ra p a  p e n g u r u s  G o l k a r 
mengungkap, akan ada sejumlah 
skenario yang berjalan usai Airlangga 
mundur dari pucuk pimpinan partai. 
Pertama, adalah menunjuk Wakil 
Ketua Umum Partai Golkar Agus 
Gumiwang sebagai pelaksana tugas 
Ketua Umum Golkar. Agus Gumiwang 
saat ini menjabat sebagai Menteri 
Perindustrian.

Hubungan Airlangga dan Agus 
juga disebut-sebut sedang tidak baik. 
Selanjutnya, adalah mempersiapkan 
pelaksanaan Musyawarah Nasional 
Luar Biasa (Munaslub) Partai Golkar 
yang rencananya bakal digelar pada 
akhir Agustus 2024. Nama Menteri 
Investasi  Bahli l  Lahadalia juga 
disebut-sebut bakal menjadi Ketua 

Umum Golkar yang menggantikan 
Airlangga.

Menurut Politikus Partai Golkar, 
A n d i  S i n u l i n g g a ,  p e r u b a h a n 
kepemimpinan ini merupakan bagian 
dari mekanisme internal partai yang 
akan mengambil keputusan dalam 
rapat pleno dan rapat pimpinan 
nasional (Rapimnas). “Meskipun saya 
tidak bisa membantah opini dan 
a s p i r a s i  y a n g  b e r k e m b a n g , 
suasananya memang seperti yang 
disebutkan, yaitu Agus Gumiwang 
sebagai Plt dan Bahlil sebagai calon 
Ketua Umum dalam Munas masa 
depan,” ujar Andi.

 Andi kembali menjelaskan bahwa 
Bahlil Lahadalia, meskipun dikenal 
l e b i h  b a n y a k  d i  d u n i a  u s a h a , 
merupakan kader Partai Golkar yang 
telah berproses di bawah, termasuk 
menjabat sebagai bendahara di DPD 
Golkar Provinsi Papua. “Kita tidak bisa 
mengabaikan bahwa Bahlil adalah 
ka d e r  ya n g  te l a h  m e m b e r i ka n 
kontribusi pada partai meskipun 
p e r s e p s i  u m u m  m u n g k i n 
berbeda,”katanya.

Sementara, Sekretaris Jenderal 
PDI Perjuangan Hasto Kristiyanto 
mengatakan bahwa peta politik 
Pilkada 2024 bisa berubah usai 
Airlangga Hartarto mundur dari posisi 
K e t u a  U m u m  P a r t a i  G o l k a r. 
(tro,wid,sum,rls,ant/dya))

H A R I A N

KARIER POLITIK 

AIRLANGGA HARTARTO 

Wakil Bendahara DPP Golkar tahun 2004-
2009. Airlangga sempat menjadi Ketua 
Komisi VII DPR RI (2006-2009) 
membidangi energi, lingkungan hidup, dan 
ristek dari Fraksi Partai Golkar.

Anggota DPR periode 2009-2014 Dapil 
Jawa Barat V dan menjabat Ketua Komisi VI 
yang membidangi perindustrian, 
perdagangan, UKMK, Investasi, dan BUMN. 

Airlangga juga menjabat Ketua DPP Golkar 
periode 2009-2015.

Pada 2017, dia terpilih menjadi Ketua 
Umum Golkar. Airlangga ditunjuk 
menggantikan Setya Novanto, yang 
tersangkut kasus korupsi e-KTP. 

Airlangga kembali terpilih sebagai Ketum 
Golkar 2019-2024 dalam Munas X.

Airlangga saat ini menjabat menteri di 
kabinet Jokowi. Dia menjadi Menteri 
Koordinator Perekonomian.

Pada pemerintahan Jokowi periode 2014-
2019, Airlangga juga sempat menjabat 
Menteri Perindustrian, yakni pada 2016-
2019.

Berdasarkan LHKPN tahun 2022, Airlangga 
Hartarto total kekayaannya 
Rp454.390.229.404
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JAKARTA	 - Kritikan mengalir setelah 
daftar 40 calon pimpinan Komisi 
Pemberantasan Korupsi (capim KPK) 
yang lolos tes tulis dirilis. Nama-nama 
calon pimpinan lembaga anti-rasuah 
tersebut banyak yang bermasalah. 

"Nama-nama dari kontingen polisi, 
jaksa, hakim, dan juga pimpinan KPK 
yang mendaftar lagi, ini kan ditemukan 
b a nya k  s e k a l i  d u g a a n - d u g a a n 
pelanggaran," kata Ketua Badan 
Pengurus Nasional Perhimpunan 
Bantuan Hukum dan Hak Asasi 
Manusia Indonesia (PBHI) Julius 
Ibrani sikutip Minggu (11/8/2024).

Dia mencontohkan nama Nurul 
Ghufron, Wakil Ketua KPK yang 
kembali mendaftar sebagai calon 
pimpinan lembaga antirasuah itu. 
Julius menyebut Ghufron telah dua kali 
mengajukan permohonan uji materiil 
Undang-Undang atau UU Nomor 19 
Tahun 2019 tentang Perubahan Kedua 
Atas UU Nomor 30 Tahun 2002 
tentang KPK ke Mahkamah Konstitusi 
alias MK.

M e n u r u t  c a t a t a n ,  G h u f r o n 
m e m a n g  p e r n a h  m e n g a j u k a n 
permohonan uji materiil terhadap UU 
KPK. Kepada hakim konstitusi, ia 
meminta perubahan batas usia capim 
KPK dinaikkan. Dari paling rendah 40 
tahun menjadi minimal 50 tahun. 
Ghufron juga meminta masa jabatan 
pimpinan KPK diperpanjang dari 4 
tahun menjadi 5 tahun. Hasilnya, MK 
mengabulkan permohonannya.

"Ghufron dilaporkan soal dugaan 
pelanggaran etik, lalu dia melakukan 
gugatan ke PTUN,  lagi  ditunda 
pemeriksaan etiknya," ucap Julius.

Ghufron saat ini menghadapi 
persoalan dugaan pelanggaran etik 
dalam mutasi pegawai Kementerian 
Pe r t a n i a n  ( Ke m e n t a n ) .  D e wa n 
p e n g a w a s  ( D e w a s )  K P K  t e l a h 
memeriksa Ghufron, dan tinggal 
m e m b a c a ka n  p u t u s a n .  N a m u n , 
pimpinan KPK ini menggugat dewan 
pengawas itu ke Pengadilan Tata 
Usaha Negara (PTUN) agar menunda 
pemeriksaannya tersebut. Akhirnya 
Dewas KPK menunda pembacaan 
putusan itu.

Julius juga menyebut ada nama 
perwakilan Kepolisian berpangkat 
jenderal yang bermasalah. Kendati 
demikian, dia tak menyebut secara 
gamblang nama tersebut.

"Banyak kasus yang meluap, 
meledak pada saat dia memimpin 
Polda. Dia juga terlibat dalam dugaan 
proses pemeriksaan di KPK ketika 
dulu," ujarnya.

Dari perwakilan Kejaksaan, Julius 
mencontohkan nama Johanis Tanak. 
Johanis saat ini menjabat sebagai 
Wakil  Ketua KPK, sama seperti 
Ghufron. Namun, dia memiliki latar 
belakang seorang jaksa. Johanis 
tercatat pernah mengemban jabatan 
Kepala Kejaksaan Tinggi Sulawesi 
Tengah pada 2014.

"Ditemukan dugaan pelanggaran 
ketika memilih langsung bicara soal 
pekerjaan izin pertambangan dengan 
ESDM. Lalu, Johanis Tanak dilaporkan 
etik," ujar Julius.

Adapun yang dia maksud adalah 
dugaan pelanggaran etik karena 
riwayat pesan atau chat Johanis Tanak 
dengan pejabat Kementerian Energi 
dan Sumber Daya Mineral (ESDM) 
Muhammad Idris Froyoto Sihite. 
Percakapan itu diduga terjadi saat 
proses penyelidikan perkara dugaan 
korupsi di kementerian itu. Namun, 
Dewas KPK memutuskan Johanis tidak 
terbukti melanggar etik.

Sedangkan capim KPK dari unsur 
hakim, Julius menyoroti Albertus 
Usada yang menjadi majelis hakim 
dalam perkara dugaan tindak pidana 
korupsi benih lobster. "Memutus 
bersalah Menteri  Kelautan dan 
Perikanan ketika itu Eddy Prabowo, 
lalu menjatuhkan vonis yang sangat 
ringan," ucap Julius.

Menurut Julius, panitia seleksi 
capim KPK dan dewas KPK atau Pansel 
KPK harusnya tidak mentolerir nama-
nama tersebut. "Nah, ini tentu menjadi 
ancaman pemberantasan korupsi ke 
depan kalau nama-nama ini masih ada 
dan terus berlanjut lolos sampai babak 
selanjutnya," ujar dia.

Sementara Indonesia Corruption 
Watch (ICW) menyoroti lolosnya 
Wakil Ketua KPK Johanis Tanak dan 
Nurul Ghufron dalam seleksi tersebut.

"ICW juga menyoroti beberapa 
nama. Setidaknya ada sejumlah nama 
yang berasal dari internal KPK, yang 
paling terkenal kan pasti ada dua 
pimpinan saat ini, yaitu Johanis Tanak 
dan Nurul Ghufron," kata peneliti ICW 
Diky Anandya 

D i k y  m e n g a t a k a n  P a n s e l 
seharusnya melihat kinerja Ghufron 
dan Tanak selama menjadi pimpinan 
KPK lima tahun terakhir. Kinerja KPK 
di periode kepemimpinan keduanya 
s e b a g a i  b a g i a n  d a r i  p i m p i n a n 
mengalami keterpurukan.

"Kalau kita flashback kinerja KPK 
periode 2019-2024 yang sering 
dihadirkan KPK itu lebih banyak 

kontroversi ketimbang prestasi," 
katanya.

Ghufron dan Tanak juga beberapa 
kali dilaporkan ke Dewas KPK atas 
dugaan pelanggaran etik. Kasus etik 
Ghufron yang terakhir pun masih 
menggantung jelang sidang vonis 
setelah Ghufron menggugat Dewas 
KPK ke Pengadilan Tata Usaha Negara 
(PTUN).

ICW menilai kontroversi KPK yang 
banyak berkutat pada pelanggaran 
etik saat ini membuat kerja utama KPK 
di isu pemberantasan korupsi menjadi 
terganggu.

"Beberapa waktu terakhir lebih 
banyak berkutat pada pelanggaran 
etik di lingkungan mereka sehingga 
ke r j a - ke r j a  u t a m a nya ,  s e p e r t i 
p e n i n d a k a n ,  p e n c e g a h a n ,  d a n 
pendidikan menjadi tidak maksimal," 
jelas Diky.

"Ini yang kemudian penting untuk 
diawasi atau dilihat lebih lanjut oleh 
Panitia Seleksi karena di tahapan 
selanjutnya kan cukup krusial juga, 
profile assessment," sambungnya.

ICW mendesak Pansel menelusuri 
lebih jauh terkait rekam jejak Ghufron 
dan Tanak. Pansel diminta melihat 
riwayat kasus etik yang melibatkan 
kedua pimpinan KPK itu di Dewas 
KPK.

"Spesifik terkait dua nama ini 
sebetulnya kami meminta Panitia 
S e l e ks i  i t u  b i s a  m e n c a r i  j e j a k 
menggunakan metode jemput bola 
dengan Dewan Pengawas apakah dua 
o r a n g  i n i  p e r n a h  m e l a k u k a n 
pelanggaran kode etik yang itu 
dikategorikan cukup berat. Jangan 
hanya bertumpu pada ada atau 
tidaknya putusan etik," ucap Diky.

KPK	Babak	Belur
K a n to r  S t a f  P re s i d e n  ( KS P ) 

menyebut kondisi KPK di bawah 
pimpinan periode 2019-2024 babak 
belur.  Pusat Kajian Antikorupsi 
(Pukat) UGM menilai  ada andil 
p e m e r i n t a h  s e b a g a i  p e nye b a b 
keterpurukan KPK.

"A p a  y a n g  j a d i  p e n y e b a b 

Kritikan Mengalir untuk 

Capim KPK yang Lolos Tes Tertulis

kerusakan KPK ini? Penyebabnya 
adalah Presiden Jokowi. Jadi ini sangat 
ironis ya ketika KSP mengatakan KPK 
rusak tapi kerusakan itu disebabkan 
oleh mereka sendiri, mereka lah 
penyebab kerusakannya," kata peneliti 
Pukat UGM, Zaenur Rohman.

Zaenur mengatakan merosotnya 
KPK saat ini bermula saat pemerintah 
m e r e v i s i  U U  K P K .  R e v i s i  i t u 
m e n j a d i k a n  K P K  k e h i l a n g a n 
independensinya sebagai lembaga 
pemberantasan korupsi.

Langkah kedua yang menjadi andil 
pemerintah dalam membuat KPK 
makin terpuruk ialah dengan tetap 
memilih Firli Bahuri dalam proses 
seleksi calon pimpinan KPK periode 
2019-2024. Zaenur mengatakan saat 
itu suara penolakan terhadap Firli 
nyaring terdengar dari publik.

"Firli Bahuri sudah ditolak oleh 
kelompok masyarakat sipil sejak awal 
karena melakukan pelanggaran kode 
etik tapi ternyata tetap diloloskan juga 
dan menjadi ketua," ucap Zaenur.

Menurut Zaenur, ada dua langkah 

- Achmad Zubair
- Agung Setya
- Imam Effendi
- Agus Joko Pramono
- Ahmad Alamsyah Saragih
- Albertus Usada
- Andi Herman
- Andi Pangerang Moenta
- Dadang Herli Saputra
- Didik Agung Widjanarko
- Djoko Poerwanto
- Erdianto
- Fitroh Rohcahyanto
- Giri Suprapdiono
- Gunarwanto
- Harli Siregar
- I Nyoman Wara
- Ibnu Basuki Widodo
- Ida Budhiati
- Imron Rosyadi 
Hamid
- Johan Budi Sapto 
Pribowo
- Johanis Tanak
- Michael Rolandi 
Cesnanta Brata 
Minanoer Rachman
- Muhammad Yusuf
- Nurul Ghufron
- Nuryanto
- Pahala Nainggolan
- Poengky Indarti
- R Benny Riyanto
- R.Z Panca Putra S.
- Rakhmad Setyadi
- Rios Rahmanto
- Sang Made 
Mahendrajaya
- Setyo Budiyanto
- Subagio
- Sudirman Said
- Sugeng Purnomo
- Vera Diyanty
- Wawan 
Wardiana
- Yanuar 
Nugroho

CAPIM K K YANG P
DINYATAKAN LULUS:

Roadshow	Bus	KPK	2024	di	Gedung	Sate,	Kota	Bandung,	yang	berlangsung	selama	empat	hari	

sejak	Kamis	hingga	Minggu,	8-11	Agustus	2024.(Dok)


